



Guerre et paix en Europe: Une contradiction (seulement)? Séminaire franco-germano-monténégrin-croate

" 70 ans de paix en Europe " – des pièces de monnaie commémoratives ont été frappées, et de nombreux événements, publications etc. assurent que cet anniversaire est omniprésent.

Mais, quel est véritablement l'objet de cette commémoration et quelles sont les parties impliquées dans ces « festivités » ? N'oublions pas que l'année 2015 connaît également des conflits armés en Ukraine qui sèment la mort et le désespoir chaque jour, ainsi que des guerres (civiles) à la périphérie de l'Europe (par exemple en Syrie) où les exodes massifs et les déplacements forcés renforcent davantage la misère de millions d'hommes.

Que signifient alors dans ce contexte " la guerre et la paix " en Europe en 2015 ?

Voilà une des questions que nous aborderons dans le cadre du présent projet destiné à de jeunes adultes de France, d'Allemagne, de Croatie et du Monténégro.

A la lumière de ce thème, la constellation des nations participantes est d'une importance décisive : aussi bien entre la France et l'Allemagne qu'entre la Croatie et le Monténégro existait (et pour partie existe encore) un fort potentiel de conflits qui a mené à des situations d'une extrême violence.

L'année 2015 est également celle du 20^{ième} anniversaire du massacre de Srebrenica – pour beaucoup de personnes le symbole atroce des nombreuses guerres dans les Balkans dont les conséquences (sur les plans émotionnel, politique...) sont restées omniprésentes jusqu'à ce jour dans les sociétés concernées.

La complexité et la signification de l'opposition apparente des termes " guerre et paix " ne sont cependant guère compréhensibles et appréhensibles aujourd'hui – surtout pour la jeune génération. En même temps, ces termes sont principalement liés aux aspects politiques et/ou historiques. Il est rarement tenu compte du fait que le thème est beaucoup plus large et concerne également les individus (par exemple les conflits / la paix intérieurs). Il semble donc naturel de considérer ces termes dans un rapport d'opposition.

Dans ce cadre, ce projet vise à discuter, entre autres, s'il est possible qu'une situation de guerre ou de conflit existe en temps de paix générale, pour étudier ensuite la coexistence des deux termes à tous les niveaux abordés (personnel, social, historique et politique).

Pour comprendre la complexité du thème dans toutes ses dimensions, le séminaire crée un accès émotionnel au niveau personnel qui est d'abord indépendant des deux termes. L'approche de la formation citoyenne et esthétique a été choisie pour déconstruire la dialectique intrinsèque des termes afin de créer de nouvelles perspectives, de nouvelles idées et portes d'entrée sur le thème.

Au cours de la semaine, les participants lanceront un projet qui présente leur perspective sur le thème du séminaire d'une manière créative. La forme et le contenu n'ont délibérément pas été précisés. Ils dépendent des idées, des priorités thématiques, des expériences, des capacités (artistiques) etc. du groupe. Cependant, une chose est certaine : le/s résultat/s sont présentés au public lors d'un événement organisé le dernier jour de la rencontre.

Lors de cette soirée de clôture ouverte au public et organisée dans une ancienne zone industrielle à Sarrebruck (Römerkastell), d'autres acteurs de la société civile (entre autres des musiciens, des photographes, des danseurs, des groupes de jeunes) présenteront leurs perspectives sur le thème du projet et façonneront ensemble une soirée.

Informations pratiques

Quand?

Du 16 au 21 novembre 2015

Où?

A l'Académie européenne d'Otzenhausen (Allemagne, près de Sarrebruck)

www.eao-otzenhausen.de

Qui peut participer?

Toute personne intéressée âgée de 18 à 30 ans et qui

... est engagée dans le milieu associatif citoyen, dans une organisation politique, dans une organisation de jeunesse, ou bien

....s'intéresse à l'art et/ou a une pratique artistique (danse, théâtre, film, photo, musique...)

Communication lors du séminaire

En anglais

Quelles sont les conditions pour participer?

Frais de participation de 80,-€ par personne. Ces frais couvrent l'hébergement en chambre double et la pension complète ainsi que tous les frais de programme.

Nous remboursons les frais de voyage (Paris-Sarrebruck) sur la base du montant forfaitaire accordé par l'Office Franco-Allemand pour la Jeunesse.

Intéressé(e)?

Plus d'informations:

Stéphanie Bruel

Responsable du projet à l'Académie européenne d'Otzenhausen

bruel@eao-otzenhausen.de